



**Nombre de alumno (a): Ayla Ebed  
Zacarias Bartolón**

**Nombre del profesor: Daniela  
Montserrat Méndez Guillen**

**Nombre del trabajo: Ensayo**

**Materia: alimentación y cultura**

PASIÓN POR EDUCAR

**Grado: Primer cuatrimestre**

**Grupo:**

## Introducción

A continuación, veremos un tema interesante, pero en lo personal un poco confuso, pero no imposible de entender. “El tema es la realidad social” la realidad social es entender o comprender la realidad de este mundo donde el ser humano es el protagonista principal.

Todos somos parte de la realidad social y lo llegamos a ser desde que nos clasificamos como seres libres, seres pensantes, seres racionales, en ese momento nosotros estamos formando parte de una realidad social.

Por eso es importante estudiar más sobre este tema para poder comprender mejor sobre la realidad social en este mundo.

## EL CONOCIMIENTO DE LA REALIDAD SOCIAL

La sociedad sin duda tiene mucha influencia en las decisiones que tomamos día con día. La ciencia cataloga en 3 niveles dichos modelos de influencia de la sociedad. Los cuales son: Autoritario, Místico, Lógica racional. La ultima de estas nos permite sistematizar la comprensión en la realidad social.

El modelo autoritario, el conocimiento se busca y se contrasta haciendo referencia a aquellos que están socialmente como productores. Como por ejemplo los ancianos, obispos, reyes, presidentes y hasta los profesores. Tal y como lo cita Peirce “No tenemos un poder de introspección inmediato o directo, sino que, todo conocimiento del mundo interno se deriva, mediante razonamiento hipotético de nuestro conocimiento de hechos externos”

El modo del misticismo explica que a través de tus pensamientos puedes hacer que todos tus propósitos u objetivos se cumplan. Es decir, la manera en la que pensamos influye directamente sobre nosotros y sobre los que nos rodean. Este concepto tomo mucha popularidad en los últimos años gracias al libro “El secreto” de Rhonda Byrne.

El último y más importante es el modo lógico-racional y aunque dicho método no es infalible, es sin duda la mejor forma de analizar la realidad social y por lo tanto nos remite al concepto de ciencia y método científico, los cuales son de suma importancia para dicho fenómeno.

La ciencia podría definirse como el conjunto de conocimientos sobre la realidad observable, obtenidos mediante el método científico. Dichas ciencias siempre van a ir de la mano y serán de suma importancia para la investigación de los fenómenos que queramos investigar.

El método científico es un modo de resolver problemas siguiendo una forma de actuación que consiste esencialmente en observar, clasificar, demostrar e interpretar los fenómenos de manera que posibilite la producción y la explicación de cuestiones que realmente son significativas y de alta relevancia para la sociedad.

Aunque la ciencia y el método científico no operan sobre el vacío, siempre tienen una fundación social y va a depender de cómo se plantee dicho problema. En pocas palabras la ciencia y el método científico nunca se quedan en la respuesta más simple, sino que siempre tienden a indagar a fondo para así poder explicar los fenómenos sociales.

El círculo de Wallace es un esquema que viene a proponer que existen básicamente dos formas de conocimiento científico que son complementarias, pero no incompatibles, los cuales son el conocimiento deductivo e inductivo, la mayoría hemos escuchado hablar de dichos conocimientos, los cuales también explican la realidad social.

## Conclusión

Sin duda hablar sobre la realidad social es un tema extenso y muy enriquecido de información. Como pudimos leer en una parte de este ensayo menciona que la sociedad tiene mucho que ver en nuestras decisiones que tomamos.

Por ejemplo, en nuestra vida llegamos a un punto donde debemos tomar una decisión muy importante y una de ellas es elegir nuestra carrera, a lo que nos queremos dedicar, pero muchas veces nos dejamos llevar por comentarios de las personas y gracias a eso no estudiamos lo que tanto anhelábamos.

Ese es un pequeño ejemplo, sin embargo, muchas veces debemos tomar nuestras propias decisiones y dar nuestro propio criterio ante cualquier situación, sin dejar que nadie influya en nuestra manera de pensar o ya sea en planes que tenemos pensado realizar.

## Fuentes bibliográficas

López Melian Josefa. (1999) El conocimiento como proceso y el método de la ciencia (la lógica de las creencias).

Recuperado de <https://www.redalyc.org/pdf/181/18100007.pdf>